
本报首届“水务杯”羽毛球大赛圆满落幕

球来球往，羽动济宁！
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2 8日至 2 9日，济宁首届
“水务杯”羽毛球大赛顺利举
行，经过两天的激烈角逐，8名
选手获得了5个项目的冠军，
比赛在济宁奥冠球馆圆满落
下了帷幕。

本次比赛由齐鲁晚报济
宁记者站、济宁市羽毛球协
会、济宁好运动文体用品有限
公司等单位联合举办，由济宁
中山公用水务有限公司独家
冠名。本次比赛设置男单、男
双、女单、女双和混双5个项目
的比赛。今年的羽毛球大赛突
出“欢腾奥运、羽动济宁”这一
主题，比赛开幕时间也选择了
2012伦敦奥运会开幕的日子。

本次比赛共有近300名羽
毛球爱好者报名，其中男单和
男双竞争最为激烈，各有60多
人(对)参赛。经过预赛阶段的
小组赛，按照积分排名确定晋
级选手，半决赛和决赛采用3

局2胜制。本次比赛不仅得到
济宁市羽毛球协会、济宁中山
公用水务有限公司等单位的
鼎力支持与帮助，厦门欣林田
体育用品有限公司 (广州公
司 )、济宁好运动文体用品有
限公司也主动和组委会联系，

赞助了丰厚的奖品，并提供了
“双巴塔”牌专业比赛级用球。
同时，一直关注公益事业和健
身活动的欧派橱柜、红牛饮
料、安利纽崔莱、青岛啤酒也
为比赛提供了大力支持。

“随着全民健身运动的广
泛开展，羽毛球已经成为一个
群众基础非常广泛的运动项
目。”齐鲁晚报副总编辑蒋典
国表示，本次公益体育活动，
广大羽毛球爱好者共同参与，
不仅可以丰富羽毛球爱好者
的业余生活，给大家提供一个
切磋技艺，共同交流的机会，
也推动了济宁市羽毛球运动
的发展。

济宁中山公用水务有限
公司副总经理陈宇畅表示，该
公司的主营业务和广大市民
的生活息息相关，也一直致力
于支持社会公益事业。冠名本
次羽毛球比赛，就是为了给广
大羽毛球爱好者搭建平台，让
大家在展示球技的同时，锻炼
身体，以更加饱满的精神状态
投入到日常工作中去。同时，
也是为了更好地接近用户、联
系群众，为广大市民送去更加
优质的水务服务。
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今日运河

29日下午，女子单打决赛
中，杨沐芊遇上了她的师傅谢
文文。比赛中，师徒俩人比分
紧咬，几次打成平局，最后，杨
沐芊以2：0战胜师傅。

杨沐芊今年15岁，2008年
底开始在奥冠羽毛球馆练习

羽毛球，曾代表济南队参加了
山东省锦标赛，获得团体第
二，双打第五的好成绩。“刚开
始知道教练要参赛，我紧张了
好几天。我们教练很厉害，连
着好几年都是济宁市的单打
第一，心理压力挺大的！”杨沐

芊对记者说。
“教练一直忙着教学，联

系时间比较少，而且我们俩侧
重点不同。”杨沐芊笑着说，这
次比赛收获很多，“特别是心
理上，和老师对阵，得到了很
好的锻炼。”
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今日运河

在首届“水务杯”羽毛球大赛
中，厦门欣林田体育用品有限公司
赞助了丰厚的奖品，并在展示区为
选手提供了试打场地。获得男双第
三名的选手王兵，在试用了双巴塔
品牌“6700型空军一号”球拍后，
立刻借用了一支。“这款球拍的风
阻很小，挥拍速度快，能将爆发力
发挥得更好。”王兵告诉记者，小
组出线后，他就用临时借来的这支
球拍参加淘汰赛，也多亏这支球
拍，让王兵一路高歌猛进拿到了男
双的第3名。

“6700型空军一号球拍拥有独
创的原生胚胎工艺，并采用瑞典特

种不锈钢模具胚胎成型，直接喷漆
涂装，对球拍材质碳素纤维零损
伤，更有效提高打感度和弹性度达
到40%左右，击球瞬间产生更爽脆
的声音。”厦门欣林田体育用品有
限公司大区经理姚文仔告诉记者，
这个型号的球拍更加耐打，拍框折
断率极低。

另外，此次比赛用球“双巴
塔—60号球”也受到选手的高度赞
扬，比赛选手陈颖清告诉记者，这次
比赛中的羽毛球很耐打，球的飞行稳
定性很好。裁判长李学强在比赛空暇
也拿起球拍打了一会儿，“通过不少
运动员反馈的情况，这次的比赛用球

稳定性强，利于发挥水平。”李学强
表示，在济宁市举办的历届比赛中，
本次“水务杯”大赛所使用的羽毛球
质量是最好的。

据姚文仔介绍，“双巴塔”羽
毛球使用的是独特的干拔毛原材
料，让飞行速度更加稳定，更耐
打。并采用独特配方胶水制作，球
体更抗冲击。球头要比普通品牌球
耐劳度提升50%左右。另外，“双
巴塔”运动服装的面料有着特有的
吸湿速干功能，吸湿排汗性能是通
过织物结构设计或纤维改性等方
式，改变织物的吸湿、放湿等性
质，同时具有吸水性和快干性。

和老师较量，压力挺大的

李霞和陈岩都是40岁左
右，在赛场上身轻如燕，动作
灵活敏捷。这两位女双选手
是兖州铁路俱乐部的会员，
在这次比赛中，以2：0的成绩
折桂。

“为了减肥才打羽毛球

的，刚开始都是在场外打。”
李霞告诉记者，后来天气转
冷，她就开始寻找室内羽毛
球馆，经过朋友介绍，到了兖
州铁路俱乐部，遇到了现在
的搭档陈岩。“我们俩都很喜
欢羽毛球，每周基本都会约

出来打球。”
“因为打球认识了很多朋

友，许多比赛都是球友之间相
互转告知道的。”陈霞说，俩人
配合时间长了，很有默契，而
且今天状态挺好，发挥的不错
才获得第一名。

因为羽毛球，成为好朋友

羽毛球日记，写了两大本

“这一届羽毛球赛报名
选手近300人，两天时间内打
了400多场比赛，从一个侧面
反映了羽毛球运动在济宁民
间的发展态势。”济宁市羽毛
球 协 会 主 席 李 宪 斌 告 诉 记
者，目前，济宁市羽毛球人口
已达数万人，其中长期坚持
到球馆锻炼的也有数千人，
但是从整体看，青少年爱好
者人数还偏少，这一块还需
加强。

李宪斌告诉记者，济宁
羽毛球运动发展了十几年，

从最初在会议室、广场、篮
球场等简陋场所打球，到现
在去球馆打球，全民羽毛球
运 动 的 专 业 化 水 平 越 来 越
高，全市羽毛球人口已达数
万人。走到大街上，身背球
包 的 人 越 来 越 多 ，技 术 水
平、设备条件等等有了很大
提高。

李宪斌介绍，去年，第三
届全球华人杯羽毛球赛在济
宁举行，其中不乏前世界冠
军、现役国手及退役国手，参
赛人数达900人。通过这次比
赛，让济宁的羽毛球运动爱好
者开了眼界，同时也让济宁这
座城市从此有了羽毛球的印
迹。

“济宁的一些球馆也打算
成立羽毛球俱乐部的打算，建
立梯队，推出明星球员，冲击
全国甲级联赛。”李宪斌说，现
在一些球馆已经开始推出青
少年羽毛球训练营，让10岁左
右的孩子加入到这个队伍中
来，他们的一招一式丝毫不亚
于成人，是济宁羽毛球运动的
希望。

“今天状态好，其它选手
水平也很高。”男单决赛结束
了，2：0，李书宁以绝对优势获
得男单冠军。面对记者，这位
18岁的帅小伙有些腼腆，用上
衣抹了一把汗之后说，暑假过
后就要上高三了，希望以后能

做一名专业的羽毛球运动员。
李书宁打羽毛球四年了，

参加的比赛不计其数，通过一
次次的比赛，他获得了更多的
快乐和自信。“比赛和训练完
全不一样，不管什么样的比
赛，我都会在日记上记录下

来。”李书宁告诉记者，每次比
赛后，他都会总结一下胜利或
者失败的经验，他的训练日记
和比赛日记，已经写满了厚厚
的两大本。“心态不好、技术不
好甚至球拍不好，都会造成一
连串地失误，导致比赛失败。”

小腿抽筋仍获得冠军

本次比赛中，混双冠军阮
元、陈正熙吸引了众多目光。
赛中阮元小腿突然抽筋，但让
人心生佩服的是，这对组合依
然以2：0夺得桂冠。

“打羽毛球，锻炼的是一
种健康向上的心态。”赛后，坐
在场边用冰敷着小腿的阮元

对记者说，“右小腿抽搐的一
刹那，我只有一个念头，拼
吧。”阮元告诉记者，她和陈正
熙是赛前临时组队，赛前没有
进行过系统的默契训练，“今
天我们打得很拼，能够取得冠
军，是最大的满足。”陈正熙抹
了一把额头的汗水说。

而阮元的坚强，也获得了
在场的工作人员和其他选手
的认可，比赛过后，大家都围
在她和陈正熙的身边，送上鼓
励的话语。“小腿抽筋了还能
拿冠军，太牛了！”奥冠球馆的
负责人拍着阮元的肩膀，笑着
说。

走在街上，背球包的人更多了
——— 专访济宁市羽毛球协会主席李宪斌

“双巴塔”装备受选手青睐

临场借球拍，终入围三甲

精彩的男双决赛,吸引众人围观。

场上奋力拼搏。

获奖选手与主办方负责人集体合影留念。

到了场下，又多了个朋友。
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